

Análisis

Expomin, una vitrina global en sintonía con los desafíos mineros

El evento permite consolidar la cadena de valor que dará sustento a la mayor cartera de inversión proyectada en los últimos 10 años, según datos de Cochilco.



Aurora Williams B.,
 ministra de Minería y presidenta honoraria de Expomin 2025.

INNOVACIÓN Y BUENAS PRÁCTICAS

Bien sabemos que hoy la minería chilena, pública y privada, es más que producción y comercialización de minerales. Es una actividad compleja que demanda igualmente, capacidades tecnológicas, operativas y estratégicas que se están impulsando en Chile; y desde esta perspectiva, Expomin2025 es un escenario ideal para catapultar nuestras posibilidades de exportar minería en forma de conocimiento, innovación y buenas prácticas.

Pensando en aquello, y fruto del trabajo conjunto con la Mesa Nacional de Proveedores que agrupa a 12 gremios con más de 4.000 empresas, es que el Ministerio de Minería, en colaboración con Alta Ley y FISA, dispondrá de un pabellón de innovación donde destacarán 50 empresas con potencial de abrirse comercialmente a nuevos mercados. Eso también favorecerá levantar un punto de encuentro para dialogar sobre temáticas estratégicas asociadas a la industria de proveedores mineros y a la robustez de la contribución de Chile a la lucha contra el cambio climático.

Y justamente, en su versión 2025, Expomin avanza en sintonía con los desafíos que han ido afianzando el carácter de la industria como aliada de la transición energética. Ese énfasis se verá reforzado con un exigente plan de movilidad que persigue mitigar el impacto ambiental del evento y convertirla en la primera feria minera carbono neutral. Es una meta valorable porque va alineada con los objetivos de lograr la carbono neutralidad hacia 2050. De hecho, ya en 2023, las operaciones de cobre chileno generaron las emisiones de gases de efecto invernadero más



bajas de los últimos 10 años. En ese período, las emanaciones disminuyeron en casi un 12% y esperamos que, para el

miento económico y un equilibrio socioambiental. En este sentido, Expomin2025 nos permite consolidar la cadena



“Hoy la minería chilena, pública y privada, es más que producción y comercialización de minerales. Es una actividad compleja que demanda igualmente, capacidades tecnológicas, operativas y estratégicas que se están impulsando en Chile”.

de valor que dará sustento a la mayor cartera de inversión proyectada en los últimos 10 años, según datos de Cochilco. Los más de US\$ 83 millones proyectados representan también una oportunidad para todo el país que hoy ve cómo los recursos del royalty minero impactan en una mejor calidad de vida para las familias en todos los territorios.

Durante el gobierno del Presidente Gabriel Boric hemos construido un camino sobre iniciativas bien definidas para otorgar

mayor sustentabilidad a la actividad minera. La Estrategia Nacional del Litio o el Plan Sectorial de Cambio Climático son pruebas que reafirman nuestro compromiso con una minería responsable y en armonía con el medio ambiente y las personas. Que Expomin 2025 dialogue con esos compromisos, es una buena noticia.

próximo cuarto de siglo, las faenas manejen una matriz eléctrica 100% renovable, lo que reduciría sus emisiones indirectas a niveles cercanos a cero.

DESARROLLO INTEGRAL

Chile ha transitado de modo decidido en un desarrollo integral, que incluye creci-

La presencia en Chile durante abril de los máximos representantes y actores de la industria minera global, así como el protagonismo nacional en el PDAC 2025 en Canadá; y los resultados de la gira presidencial a la India permiten constatar con hechos cómo nuestro país consolida su posición de liderazgo en el concierto minero mundial. Encuentros de envergadura y alcance global como la XVIII Exhibición y Congreso Internacional para la Minería, Expomin2025, que se inauguró esta semana en Santiago, no hacen más que ratificar el lugar preponderante que Chile ha conquistado como referente de vocación y trayectoria minera internacional.

Con más de 30 países de reconocida tradición e innovación minera, Expomin es la más grande feria latinoamericana

dedicada al sector. Se trata sin duda, de una valiosa vitrina que, por un lado, nos brinda la oportunidad de compartir los avances en sostenibilidad y minería responsable; y por otro, nos da el espacio para mostrar las credenciales que definen a Chile como potencia del rubro, además de un socio confiable y estratégico para invertir.

Así, Expomin se instala con propiedad como una plaza fundamental para promover inversiones, entablar alianzas y generar nuevos negocios. Además, su motivación por consagrar, con el tiempo, mayor visibilidad y presencia a nuevas tecnologías, recursos y soluciones disponibles también para el servicio de toda la cadena de valor de la industria, aseguran la cobertura a gran parte del espectro minero en su amplia diversidad y dimensiones productivas.